

Yémanja, Criée Mère-de-l'Eau Contre Aripotter



Tel un éclair, il avait atterri en ce bout du monde, et n'y comprenait rien du tout. D'ailleurs, tous les ancêtres des amérindiens: Taïnos, Arawaks, Kalinagos et Caraïbes lui apparurent; tout d'un coup, comme par enchantement. En effet, bien avant que les Occidentaux, les Africains, et tant d'autres encore, ne posèrent les pieds dans le coin, eux, y habitaient déjà.

Alors, notre garçonnet parvint à croiser une tortue-caret, des iguanes et des mabouyas familiers des sorciers, ces gens qui savent saisir les langages du coeur de tous les hommes. Du moins, des êtres qui en ont un enserré dans la poitrine comme un trésor de boucanier, cette bande de bougres à la face pareille à la balantanna, la banane qui mûrit pour être délectée par les vivants.



En un battement d'aile de l'oiseau coulibri, genre de passereau léger comparable à une graine d'émeraude, le temps de papilloter des yeux, le garçon se demanda s'il n'était pas en train de perdre la calebasse puisque ça faisait un bail que la journée se précipitait vers le hamac de l'île. Ainsi à cause de cette chose qui le laissait bec coi, sans tarder, il s'étendit sur le sable noir du littoral, et commença in petto à ronfler tel un poisson-patate, indifférent au risque que des mille-pattes, des fourmis de toutes les couleurs et espèces, munis de mordants énormes, ne parlons même pas des touloulous, puissent y avoir élu domicile. Incessamment, le sommeil emporta l'allogène.

Excusez, pardon! Sié-dam ! J'avais omis de vous présenter les origines de ce visage sans rocou. De nos jours sur notre creille d'îlets étroits, on sait tout de lui, et jusqu'à la taille de sa lulette, beaucoup plus que ce qui concerne nos

propres héros d'ici-là : Zanba, Lapin, Makak et Tigre dont la marmaille, raconte-t-on ne saurait naître jamais sans ses griffes.

Merveilleuse nuit ! Tout là-haut, les étoiles jouaient zwel avec la lune, cette matador qui porte un panier empli de légumes sur sa tête amarrée par un madras; au sol, dans les halliers, les bêtes-à-feu, qui donc, les lucioles, les imitaient vaillamment. Vers minuit, le sommeil du garnement se coupa, bo! Abruptement ! À cause d'un noyau de galba échappé de la gueule d'une roussette.

À la seconde après, il sentit une main de velours caresser l'extrémité de ses orteils. Il ouvrit vite les yeux. Considéra la face arrondie telle une mandoline de la mer, elle brillait tel un miroir.

Au-dehors, il faisait jour comme cela s'écrit. Du coup, il regarda attentivement pour savoir quelle pouvait être cette personne lui ayant touché les pieds, d'une manière encore bien plus douce qu'un penne de tourterelle, du côté de l'Angleterre, son pays éloignée.

En vérité, il s'agissait bien d'une femme, pour de vrai! Pas d'une statue de porcelaine muette, han! Cette dernière était la splendeur en peinture, tout-à-fait. Au bout d'un moment, Aripotter lui demanda ou gardait-elle secrète son palais.

– «Mon château n'a nulle porte. Il est ouvert de toutes parts; le jour, il s'inonde de soleil; de nuit aussi. Quelquefois, il arrive à la lune d'y donner de somptueuses bringues.

– Mais ce n'est plus un château, cela. Mais une résidence céleste. Le bonhomme, lui fit pour compliment. Je jurerais que toi, tu loges chez le Maître de toutes choses. Allons, trêve de plaisanterie: où habites-tu?

– Si je te le dis, tu t'enfuiras à-comme dire une étoile filante...

– Moi, celui-là! Ari, contesta en se frappant le torse. Moi-même, ce garçon! Sais-tu au moins qui je suis, ajouta-t-il avec l'accent de sa langue. *Do you know who, I am?* [*Est-ce que tu sais qui je suis?*]

Mère-de-l'eau cligna des yeux dans l'obscurité, et de sa plus belle voix, elle lui répliqua :

– Je ne sais la langue de ta bouche, je n'entends que celle de ton coeur.

Du coup le protagoniste des romans et des bandes dessinées aux parlers apparentés au délire des experts en dawa de l'Autre bord, fit paix nette à sa bouche, fap!

Il se mit à réfléchir, calculer, cogiter trente-douze fois, étudiant de quelle façon, lui le mapipi, le champion de l'ailleurs finirait par prendre Layémanj dans une féérique senne afin de la pousser à tout lui avouer. Sa parole secrète de jeune major, qui était trop longue. La créature nocturne et inconnue, lui dit avec grande douceur.

«Vu que t'es un foutu curieux, pour te récompenser, je t'invite, allons que je te montre ce que tu souhaites voir.

Compère Aripotter se redressa sur ses jambes, en un instant, fiap! Toutes les tâches de rousseur de son visage brillèrent comme des vers luisants. Tout de suite aussi, les éléments contenus dans l'obscurité se transformèrent en un édreton amidonné de bitume.

– Je ne perçois nient du lieu où tu me conduis...

– Je te tiens par la main, mon chéri, le rassura la créature; sois pas aussi lâche que le ravet avant l'avalasse!

De la parole au geste, elle conduisit le brave combattant des entités irréelles, le gamin venu d'autre part, à la bouche de la mer des Caraïbes. Sitôt que ce damoiseau populaire ressentit la langue froide de l'eau lui lichait les bouts des orteils et le contour des pieds, il fit diligemment un bond de géant en arrière, et recula telle une écrevisse, fiap!

Manmanglo, quant à elle, ne l'espéra pas, au contraire, elle plongea avec force dans le grand bleu embruni puis remonta à la surface, alors comblée, elle laissa bruire un rire sonore par-dessus les clameurs des vagues.

– T'es vaillant guerrier, soi-disant, toi ! Eh bé ! Il fallait me suivre, ti bougre! Hum! Comme cela, je t'aurais raconté comment les tiens ont perdu la vie. Paraît que on engeance ne sait sentir l'odeur d'une femme !

Aussitôt, elle s'évanouit dans la nuit.

